



NO. 2453
2025. 07. 27

編集発行
日本共産党鶴岡市議団
鶴岡市美原町16-5
電話22-3313

無料生活相談所

関 徹
長者町11-26
24-2414

菅井 巖
中橋 9 6
33-0534

長谷川 剛
日枝坂本43-10
41-9148

坂本 昌栄
稻生2-33-47
24-5993

加藤 鉦一
宝徳仲田56
64-3941



新つるおかHP

2025年7月20日 参院選結果

市町名	日本共産党		比例代表		三井寺 修	
	今回	2022/7/10	今回得票率	増減	得票数	得票率
鶴岡市	3,890	4,984	6.50%	▲1,094	3,001	5.02%
三川町	219	246	6.02%	▲27	172	1.60%
庄内町	402	492	3.77%	▲90	338	3.07%
地区計	4,511	5,722		▲1,211	3,511	
県 計	21,616	27,312	5.13%	▲5,696	17,387	3.27%

日本共産党比例2議席

東京選挙区で吉良佳子さん、合計3議席 参院選三井寺修氏 軍拡阻止掲げ奮闘



らの感謝を申し上げます。
日本共産党は、比例代表で286万票を獲得し、小池晃氏と白川容子さんが当選、東京選挙区で吉良佳子さん

が3選を果たし、合計3議席を獲得しました。
山形選挙区では、三井寺修氏が大軍拡阻止を掲げ奮闘しました。候補者を一本化した

17選挙区のうち、沖縄では「オール沖縄」の高良沙哉(さちか)氏が初当選、
秋田の寺田静、岩手の横沢たかのり、宮城の石垣のりこ、長野の羽田次郎、新潟の打越さく良、三重の小島智子、愛媛の永江孝子、徳島・高知の広田一、大分の吉田忠智、宮崎の山内かなこ、鹿児島尾辻朋美の各氏が当選しました。

7月20日投票開票された参議院選挙で、日本共産党にご支持、ご支援をいただいたみなさんに心か

6月議会云

一般質問 (坂本昌栄議員)

美味しい給食をお腹いっぱい 教育部長「価格動向注視し値上げ判断」

鶴岡市議会6月定例会一般質問で13日、坂本昌栄議員は①学校給食、②就学援助制度、③通所型サービスB事業について、取り上げました。



参院選で明らかとなった課題と県政

▽参院選挙で現政権への厳しい審判が下されました。県内マスコミの調査では有権者が重視した政策は、物価高対策・経済政策が突出し、他に年金・社会保障、子ども政策・少子化対策、農業、政治改革、外国人等となっています。私も県民要望として重視してきた課題ですが、選挙結果は国の政策の転換を強く求めています。☆同時に今回の選挙でそれぞれの課題の解決策が選択されたとは言えません。例えば、与党と一部野党が一致した「医療費4兆円削減」は、県民の受療権を大きく侵害するものとなる事は明らかです。しかも、高齢者の医療費を問題視し、

現役世代と分断を図る主張です。また、外国人の生活保護や医療の制限等を主張する政党が伸張しました。LGBTQの人権も否定しています。県は今年3月、「日本人も外国人も、お互いを認め合い、地域を構成する一員として共に活躍できる・共生社会」をめざす県多文化共生推進プランを策定しました。昨年は性的マイノリティーへの行政での差別解消を図る、パートナーシップ宣誓制度を開始しています。国籍や性別で人権を否定する主張は、基本的人権を蹂躪するものであり、県がめざす社会とも相容れないものです。国民の要望に応える政策は、これからの国会で問われていきます。なお、ほとんどの野党が掲げた消費税減税は、今次選挙で明確に選択された政策と言えます。(県議 関 徹)



物価高騰で給食費の値上げは

問 ある祖母より、「小学校に入学した孫が、毎日お腹を空かせて帰ってくる。おかずは唐揚げ1個でご飯も少ない。お変わりがあればジャンケンで、お変わりがない時もある」と訴えがある。
物価高騰に併せ、給食費の値上げを行っても、ご飯分は予想以上に価格が上回っている

のではないかと。これも達からも、「スーパの具材が少なくなった。おかずの数は一緒だが中身が少なくなった。冷凍食品が多い」との声もある。これも達には、美味しい給食をお腹一杯食べてほしい。年度途中でも、学校給食経費の値上げを検討するべきであるが。教育部長 消費者物価指数は、食料品がここ数年で毎年5〜10ポイントずつ上昇している。

(1面のつづき)

給食費の価格は、翌年度の物価動向等を加味して設定し、食材を確保している。

ご飯は今年度、4月に増額改定した分を既に超えている状況だ。

今後、価格の高止まりが続けば、献立づくりに工夫を重ねても、予算が不足する可能性がある。

価格動向を注視し、値上げの判断を行う。

給食残渣の量はクラスによって違い、余ったものは他クラスへ回すなど、柔軟に融通を利かす等も必要である。

また給食時間が短いとの声もあり、給食時間の見直しも必要ではないかと提案する。

就学援助の評価削除の要因は

問 学校教育法では「経済的理由」によって、就学困難と認められる学齢児童又は学齢生徒の保護者に対しては、市町村は、必要な援助をしなければならないという」とある。

本市における就学援助の児童・生徒数、申請者数と認定者数及び認定率はどうか。

教育部長 令和6年度の準要保護の申請者数は94人、認定者数74人、認定率は78・7%、

令和7年度は6月1日現在、準要保護の申請者数は35人、認定者数は30人、認定率85・7%である。

児童・生徒の総数に対する準要保護の認定者数の割合は、令和元年7・4%、令和3年度7・3%、令和6年度7・0%と横ばいとなっている。

問 令和3年度の教育委員会事務事業の点検・評価報告書の選定項目から、就学援助事業の報告が削除されている。

令和2年2月からの

児童のいる世帯は令和4度、大変苦しいとやや苦しいが54・7%で、令和5年度は65%で、10・3%も急増している。

このものの貧困の実態を捉え、貧困対策を掲げることが重要である。

このものの貧困について実態調査を行うべきかどうか。

教育部長 本市では実施の実績はなく、予定もない。

児童・生徒の貧困の実態は、就学援助事業の中で把握し、適切に支援していく。

0歳〜18歳まで全ての子ども達に対しての実態調査については、関係する部署全体での検討が必要である。

サービスB事業の要件緩和を

問 平成29年から介護予防・日常生活総合支援事業、住民主体のサービスB事業は、本市では訪問型3団体、通所型5団体から、現在は3団体と伸び悩んでいる。

上郷地区のちよさんの家では、週2回実施しているが、要件である8人以上に満たせず、23回26%が補助金

の対象とならなかった。

実施団体からも、要件緩和について要望が出されているが、見解はどうか。

健康福祉部長 通所型サービスB事業の補助金対象となる要件は、①事業対象者が、利用者には要支援認定者が3人以上登録している、

②2時間以上のサービスを、週2回以上実施、

③1回の開催が事業対象者の3人以上を含む8人以上の利用者がいる、

④月1回以上の保健・医療の専門職による指導を受けることとなっている。

実施団体からの要望を踏まえ、補助金対象要件の人数要件の緩和について、優先的に取り組む。



2012年9月にスタートした、上郷地区の「ちよさんの家」

朝日庁舎地域づくり推進課入札結果 () 内は予定価格

7月17日入札分
・旧大泉鉾山寿岡堆積場耐震対策に伴う堆積場現況安定解析及び対策工概略設計業務(大鳥地内)(入札23業者うち9業者辞退、1業者無効)
(株)CPC山形事務所 7,540,000円(13,740,000円)期間~8/1/9(落札率54.88%)

教育委員会管理課入札結果 () 内は予定価格

7月17日入札分
・市立温海中学校防犯カメラ設置工事(大岩川字黒岩35番地)(入札13業者うち7業者辞退)
荘内防災工業(株)鶴岡営業所 2,800,000円(3,000,000円)工期~12/26(落札率93.33%)
・市立朝陽第二小学校屋内運動場窓断熱改修工事(東原町25番1号)(入札22業者うち18業者辞退、1業者欠席)
(株)佐藤工務 7,150,000円(7,240,000円)工期~12/26(落札率98.76%)

下水道課入札結果 () 内は予定価格

7月18日入札分
・市公共下水道事業 丸岡汚水幹線ほか耐震化実施設計業務(下山添ほか地内)(入札11業者うち7業者辞退)
(株)NJS山形出張所 8,600,000円(8,910,000円)期間~10/31(落札率96.52%)
・市集落排水事業 三瀬地区管路施設81-1~90-3号新設工事(三瀬地内)(入札9業者うち1業者辞退)
(株)菅原工務店 143,400,000円(144,720,000円)工期~8/3/26(落札率99.09%)

水道課入札結果 () 内は予定価格

7月18日入札分
・川代山地内径75耗配水管更新工事(羽黒町川代山地内)(入札4業者)
(株)板垣水道 11,420,000円(11,750,000円)工期~12/19(落札率97.19%)